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Награждение районной команды по футболу

Субботнее утро 10 августа ра-
довало ясной солнечной пого-
дой, что было особенно отрадно
для тех, кто собирался провести

этот день на районном стадионе
поселка Бетлица. В прошлом
году День физкультурника до пос-
леднего стоял под угрозой сры-
ва и буквально за 10 минут до
начала ветер разогнал тучи. Хотя
в этом году стало понятно, что
никакая непогода не может по-
мешать спортивному празднику.

Открывая мероприятие, с
приветственным словом высту-
пил глава районной админист-
рации Сергей Макридов:

- Свой праздник физкуль-
турники отмечают с хоро-
шим багажом достижений;
видно, что спортсмены хо-
рошо поработали за год.
Когда есть такие дости-
жения, легко убеждать в
целесообразности новых
спортивных объектов в
районе.

 И каждый год хоть по-
немногу, но что-то прира-
стает. В этом году появи-
лась универсальная пло-
щадка около Бетлицкой
школы. Будем надеяться,
что она будет использо-
ваться по назначению в
полной мере.

Отрадно, что в спорт
вовлечено много детей,
спасибо за то, что приви-
ваете тягу к здоровому об-
разу жизни у подрастающе-
го поколения. Это задача,
которую поставил Прези-
дент, и мы с вами ее успеш-
но решаем.

Награждение хоккеистов

Начался День физкультурни-
ка с очень приятного действия -
вручения наград. Более полу-
сотни грамот, благодарственных

писем от регионального мини-
стерства спорта, районной ад-
министрации, спортивного сове-
та и МКУ "Темп", а также меда-

ли, денежные призы и футбол-
ки с надписью "Куйбышевский
район" были вручены спортсме-
нам и семьям, так или иначе от-
личившимся в области спорта.

Шашисты, шахматисты, биль-
ярдисты, легкоатлеты - никого не
обошли вниманием. Отдельно
были отмечены наградными до-
кументами и призами футболь-
ная, хоккейная и волейбольная
команды Куйбышевского райо-
на, неоднократно занимавшие
высокие призовые места в раз-
личных соревнованиях за преды-
дущий спортивный год.

Победители праздничной спартакиады

Затем были вручены значки
ГТО. Радует, что среди "значки-
стов" преобладали совсем юные
спортсмены до 12 лет - растёт
смена нашим ветеранам. Не за-
были и тех, кто способствует
развитию спорта в Куйбышевс-
ком районе, - спонсорам Вла-
димиру Мешканцову, Ивану
Степкину и Александру Павло-
ву так же были вручены благо-
дарственные письма и памят-
ные призы.

По окончании официальной
части началась спартакиада, пе-
ред которой всем присутствую-
щим было предложено пробе-
жать Круг здоровья. Не на время,
не на результаты, а чтобы раз-
мяться и зарядиться спортивным
духом.

Пробежали и прошли не толь-
ко спортсмены, но и зрители и
болельщики. Болеть было за что.
Самое первое испытание - эста-
фета - вызывала у болельщиков
восторг и приветственные крики.
Семен Петилов, сестры Ольга и
Ирина Резаковы, Иван Романен-
ков буквально летели по стадио-

ну, казалось, не касаясь земли.
Далее команды переходили

по локациям и выполняли те
или иные задания: метание но-
жей, наклон с тумбы, прыжок с
места, баскетбольная эстафета
и волейбол на выбывание. Хо-
чется отметить ещё одного
спортсмена, которого вполне
обоснованно называют "лидер
наклона в районе", - Максим
Сергеенков сделал результат на
28 сантиметров!

Очень эмоционально прохо-
дила баскетбольная эстафета,
где сами участники достаточно

ярко реагировали на удачный
или неудачный бросок. А вот во-
лейбол уже заставил покричать
болельщиков. Игры проходили
жарко, с полной выкладкой иг-
роков. И вот тут-то погода реши-
ла охладить пыл спортсменов,
разверзнув небеса, - пошёл по-
чти тропический ливень, сопро-
вождаемый шквалистым вет-
ром. На удивление, это нисколь-
ко не обескуражило участников
спартакиады, которые абсо-
лютно спокойно собрались в ад-
министративном корпусе и шат-
ре, чтобы переждать "выходку
природы". Во время этой паузы
выяснилось, что оставшиеся три
игры особой роли не сыграют,
потому что победа даст всего
одно очко, но капитан команды
"Рыбачок" Руслан Прохоренков
настоял на продолжении борь-
бы, чтобы всё было честно.
Дождь закончился, и, несмотря
на мокрую траву, игры продол-
жились.

По окончании всех состяза-
ний, а это было уже в четыре часа
дня, пока суммировались баллы
и подводились итоги, спортсме-

нов накормили горячей шурпой,
сваренной тут же на костре. За
это следует поблагодарить На-
дежду Ульянову и Розу Козлову.

Итак, результаты показали
следующее. Из шести команд
первое место заняла команда
"Темп", второе - "Рыбачок", тре-
тье  - "Кузьминичи-Опыт". Побе-
дителям были вручены грамоты,
медали и денежные призы. Ма-
териально были отмечены и ко-
манды, не вошедшие в тройку
лидеров.

На протяжении всего празд-
ника возле стадиона стоял пе-
редвижной ФАП. Но это было
сделано не для оказания своев-
ременной помощи, если она по-
требуется. В этой "передвижке"
любой желающий мог пройти
мини-обследование: измерить
давление, уровень сахара в кро-
ви, а также получить консульта-
ции и печатную продукцию от Ка-
лужского областного центра об-
щественного здоровья и меди-
цинской профилактики.

Текст и фото
Марины КОНОПЛЕВОЙ
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9 августа в Калуге замести-
тель министра - начальник уп-
равления потребительского
рынка и лицензирования ми-
нистерства конкурентной по-
литики региона Лев Марченков
провёл очередное заседание
штаба по мониторингу и опе-
ративному реагированию на
изменение конъюнктуры про-
довольственных товарных
рынков.

Речь шла о ситуации на об-
ластном потребительском
рынке.

По данным системы мони-
торинга цен на продоволь-
ственные товары, за период с
31 июля по 7 августа 2024 года
на территории региона значи-
тельных изменений цен на то-
вары, подлежащие монито-
рингу, не зафиксировано.

На предшествующей неделе
более чем на 2% подешевели
куриные яйца, на 1,3% - мор-
ковь, на 1,2% - макаронные из-
делия из пшеничной муки выс-
шего сорта, на 1% - сосиски,

Â Êàëóæñêîé îáëàñòè ñíèçèëèñü ðîçíè÷íûå öåíû
íà êóðèíûå ÿéöà, ìîðêîâü, ìàêàðîíû, ñîñèñêè è ñàðäåëüêè

сардельки и рис шлифован-
ный. В пределах от 1 до 2,5%
увеличились цены на лук, бе-
локочанную капусту, поварен-
ную пищевую соль.

Случаев дефицита отдель-
ных товаров в регионе не за-
фиксировано.

По состоянию на 8 августа в
Калужской области среди со-
седних регионов наблюдались
минимальные цены на охлаж-
денных и мороженых кур, мяс-
ные и овощные консервы для
детского питания, подсолнеч-
ное масло, сахар-песок, пова-
ренную соль, пшено и крупу
гречневую-ядрицу.

Розничные цены на бензин
увеличились на 0,08% (0,04
руб./л), на дизельное топливо
на 0,22% (0,15 руб./л). В рей-
тинге минимальных розничных
цен на нефтепродукты среди
субъектов ЦФО по состоянию
на 5 августа Калужская область
занимала 4-е место по бензи-
ну автомобильному (55,75 руб./
л) и дизельному топливу (61,62

руб./л).
На заседании администра-

ции Козельского и Пере-
мышльского районов отчита-
лись о принимаемых мерах по
сдерживанию роста потреби-
тельских цен.

В ходе обсуждения Лев  Мар-
ченков напомнил о том, что в
конце августа текущего года
министерство конкурентной
политики области объявит но-
вый конкурс на отбор получа-
телей субсидий на возмещение
части затрат на приобретение
нестационарных торговых
объектов (киосков, павильо-
нов, автолавок, фуд-траков и
др.), фактически произведен-
ных в текущем году.

"Это хорошая помощь мало-
му и среднему предпринима-
тельству в ведении бизнеса.
Поработайте со своими пред-
принимателями для того, что-
бы возместить им данные зат-
раты", - обратился заместитель
министра к представителям
муниципалитетов региона.

5 августа губернатор Вла-
дислав Шапша и главный фе-
деральный инспектор по Ка-
лужской области Игорь Князев
провели координационное со-
вещание руководителей орга-
нов государственной власти и
территориальных федераль-
ных органов власти региона.

Одной из тем обсуждения
стали дополнительные меры
обеспечения безопасности
при проведении Дня знаний.

Рассмотрение этого вопро-
са открыл Владислав Шапша,
отметив, что новый учебный год
на территории области начнут
574 государственных и муници-
пальных организации. На этой
неделе завершится комплекс-
ная проверка их готовности к
занятиям. "Особое внимание
нужно обратить на обеспече-
ние безопасности учащихся, на
техническое состояние учеб-
ных заведений, антитеррорис-
тическую защищенность, безо-
пасность дорожного движения
вблизи образовательных уч-
реждений. Все требования
должны быть выполнены", -
сказал глава региона.

В этот период силовые ве-

8 августа в Калуге в Феде-
ральном технопарке профес-
сионального образования на-
чал работу V Всероссийский
форум "Цифровая эволюция".

В масштабном цифровом
событии принимают участие
свыше одной тысячи ИТ-специ-
алистов.

В течение двух дней руково-
дители федеральных и регио-
нальных государственных орга-
нов, представители ИТ-компа-
ний и институтов развития об-
судили новый национальный
проект "Экономика данных и
цифровая трансформация го-
сударства", национальную стра-
тегию развития искусственного
интеллекта и механизмы вне-
дрения отраслевых цифровых
платформ. Им также предсто-

Â Êàëóãå ïðîøëà þáèëåéíàÿ "Öèôðîâàÿ ýâîëþöèÿ"

Âëàäèñëàâ Øàïøà î ïîäãîòîâêå ê íîâîìó ó÷åáíîìó ãîäó:
"Áåçîïàñíîñòü - íàø ãëàâíûé ïðèîðèòåò"

домства будут переведены на
усиленный график несения
службы. Мерам антитеррорис-
тической безопасности учреж-
дений образования будет уде-
лено особое внимание.

Органами внутренних дел
предусмотрен комплекс мер
по охране общественного по-
рядка в День знаний. Подготов-
лены расчеты сил и средств,
резервы личного состава на
случаи осложнения оператив-
ной обстановки.

В преддверии нового учеб-
ного года пройдут инструктажи
с преподавательским и техни-
ческим персоналом, сотрудни-
ками частных охранных органи-
заций. Запланированы опера-
тивно-розыскные мероприя-
тия по выявлению лиц, прича-
стных к подготовке терактов и
экстремистских акций. На ре-
гулярной основе осуществля-
ется мониторинг сети Интернет
в целях выявления противо-
правной информации.

На контроле органов право-
порядка - выявление и пресе-
чение административных пра-
вонарушений, а также преступ-
лений, связанных с организа-

цией незаконной миграции.
Экипажи ДПС проведут пат-

рулирование мест расположе-
ния образовательных органи-
заций в периоды наибольшей
интенсивности передвижения
учащихся. Накануне Дня зна-
ний все объекты и прилегаю-
щие территории общеобразо-
вательных организаций будут
взяты под круглосуточную ох-
рану, а также обследованы на
предмет выявления взрывных
устройств. В охране обще-
ственного порядка на объек-
тах образования вместе с по-
лицейскими будут задейство-
ваны работники частных ох-
ранных организаций, сотруд-
ники Росгвардии, представите-
ли общественных формирова-
ний и казачества.

Владислав Шапша реко-
мендовал руководителям за-
интересованных ведомств и
главам администраций муни-
ципальных образований взять
на контроль подготовку к нача-
лу учебного года, устранив все
имеющиеся недостатки.

"Безопасность - наш глав-
ный приоритет", - резюмиро-
вал он.

яло подготовить цифровые
проекты по различным направ-
лениям.

С видеоприветствием к уча-
стникам форума обратился за-
меститель председателя Пра-
вительства Российской Феде-
рации - руководитель Аппара-
та Правительства Российской
Федерации Дмитрий Григо-
ренко.

От имени Правительства
Калужской области участников
форума приветствовал замес-
титель губернатора Дмитрий
Разумовский. Он напомнил,
что основная цель ежегодного
проведения "Цифровой эволю-
ции" - выработка общих подхо-
дов и решений, способствую-
щих трансформации государ-
ственных услуг.

Участников, организаторов
и гостей "Цифровой эволю-
ции" также приветствовали за-
меститель министра цифро-
вого развития, связи и массо-
вых коммуникаций Российс-
кой Федерации Олег Качанов,
Герой России, летчик-космо-
навт Олег Артемьев, партне-
ры форума.

По окончании официаль-
ной части состоялась страте-
гическая сессия "Цифровая
трансформация государствен-
ных услуг", в ходе которой уча-
стники форума, в числе кото-
рых была депутат Государ-
ственной Думы Ольга Коробо-
ва, обменялись мнениями по
итогам докладов представите-
лей федеральных органов ис-
полнительной власти.

 У нас не так много людей, к
которым с подарками в гости
приезжает не только руковод-
ство района, но и губернатор об-
ласти. Среди них старейшая жи-
тельница Жерелевского сельс-
кого поселения Евдокия Егоров-
на Муравьева.

Полгода назад Владислав
Шапша побывал у нее в гостях.

Тогда поводом послужило важ-
ное событие в жизни женщины -
на девяностом году от роду она
провела в свой дом газовое ото-
пление. Об этом мы писали на
страницах "Бетлицкого вестни-
ка" и рассказывали, как руково-
дитель нашего региона восхи-
щался трудолюбием и оптимиз-
мом этой простой русской крес-
тьянки.

Чтобы в доме было тепло и
уютно, она сама в преклонном
возрасте колола и укладывала
дрова, летом сама серпом уби-
рала на огороде овес и приводи-
ла придомовую территорию в по-
рядок. Каждый день своей жиз-
ни трудилась не покладая рук.

Вся жизнь этой удивительной
женщины не была праздной.
Родилась Евдокия Егоровна в
1934 году в деревне Быково Кузь-
миничского сельсовета. Как и все
дети того времени, пережила
немецкую оккупацию, была узни-
ком Рославльского концлагеря,
после семи классов учебы пошла
работать. Трудилась в полевод-
стве, несколько лет была дояр-
кой. Из 40 лет своего трудового
стажа тридцать проработала на
откорме молодняка и была од-
ной из лучших не только в своем
хозяйстве, но и в районе.

За самоотверженный труд
Евдокия Егоровна неоднократно
поощрялось руководством совхо-
за, районной и областной влас-
тью. Имеет почетное звание "Ве-
теран труда".

Отдавая много сил и времени
работе, эта женщина не забыва-

ла согревать теплом своей души
родных и близких. Воспитала до-
стойными людьми сына и дочку,
а когда 15-летний внук остался
без матери, заботу об его судьбе
взяла на свои плечи.

Несмотря на почтенный воз-
раст, дважды ездила в Москву,
когда у него, как курсанта акаде-
мии гражданской защиты МЧС

России, было построение на
Красной площади - в день посвя-
щения в курсанты и на вручение
диплома. И это тогда, когда ей шел
уже девятый десяток жизни!

Не забывала Евдокия Егоров-
на и сына, который живет в Омс-
ке, - несколько раз была у него в
гостях и пять крайних раз летала
к нему на самолете.

Говоря об ее судьбе, можно
восхищаться и многому удив-
ляться.

Об этом говорили и гости, ко-
торые приехали к ней на день ее
девяностолетия.

Свой юбилей Евдокия Егоров-
на отметила 12 августа 2024 года
в большой компании родствен-
ников. Их собралось около трид-
цати человек.

Не забыло поздравить име-
нинницу и руководство всех уров-
ней.

Ранним утром в дом к юбиляр-
ше приехали глава администра-
ции Куйбышевского района Сер-
гей Макридов и заведующий от-
делом социальной политики и
семьи Надежда Трофимова.

Они поздравили Евдокию
Егоровну с 90-летием, пожелали
крепкого здоровья, бодрости
духа и благополучия и зачитали
поздравительные адреса от пре-
зидента Российской Федерации
Владимира Путина, губернатора
Калужской области Владислава
Шапши и вручили ей памятные
подарки и цветы.

Текст и фото
Веры МАРТЫНОВОЙ

Äåâÿíîñòî íå ïðåäåë

Открыть АЗС в Бетлице ре-
шил Юрий Старых, владелец
нескольких подобных автозап-
равок на территории Калужс-
кой области и в других регио-
нах России. Эти планы ему по-
могали реализовать соучреди-
тели Дмитрий Коновалов и Ан-
дрей Алавердашвили.

- Я много лет проработал
в компании "Роснефть". Так
что опыт по организации
подобных объектов у меня
есть. Как индивидуальный
предприниматель продол-
жаю работать в этом на-
правлении. Перед запуском
АЗС в Куйбышевском районе
нам удалось построить еще

две подобных - в Людиново и
Жиздре. Проанализировав
ситуацию с наличием и дви-
жением автотранспорта,
мы решили аналогичную зап-
равку разместить и в посел-
ке Бетлица, - рассказал Юрий
Старых.

Для круглосуточного обслу-
живания АЗС подобраны опе-
раторы. Это Анастасия Михале-
ва, Мария Амаева и Оксана
Довлетова. Их рабочее место
находится в специальном па-
вильоне, с хорошим обзором
всей площадки перед запра-
вочными установками.

Николай ХУДЯКОВ

12 августа в поселке Бетлица открылась новая автозапра-
вочная станция. Она расположена рядом с автодорогой Бетли-
ца - Киров по улице Прохоренкова.

Â Áåòëèöå - íîâàÿ ÀÇÑ
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Старшее поколение района
хорошо помнит, какими были у
нас дороги в середине прошло-
го века. Да и не дороги вовсе, а
скорее, направления в грунто-
вом виде, изрядно подпорчен-
ные войной. Такое состояние
дел сильно тормозило разви-
тие народного хозяйства, и
нужно было срочно принимать
кардинальные меры.

В то время на территории
Куйбышевского района име-
лось 262 км дорог районного
значения.  Они связывали цен-
тральные усадьбы колхозов,
совхозов с поселком Бетлица.
Остальные дороги, соединяю-
щие центры  хозяйств с отдель-
ными  населенными пунктами,
бригадами, фермами, находи-
лись в ведении колхозов и со-
вхозов.

Главными магистралями
района считались дороги Бет-
лица - Кузьминичи, протяжен-
ностью 38 км, Бетлица - Бутчи-
но - 18 км, Бетлица - Высокое -
Бестань - 41 км, Бетлица - Тро-
ицкое -  25 км и дорога област-
ного значения Бетлица - Киров,
протяженностью 37 км. Но ни
одна из этих магистралей не на-
ходилась в надлежащем состо-
янии. На дороге Бетлица - Кузь-
миничи отсутствовали или при-
шли в негодность многие мос-
ты, полотно было разбито трак-
торами и машинами, не было
кюветов.

Колхозы и совхозы не уделя-
ли должного внимания содер-
жанию своих участков дорог,
доводя их до аварийного состо-
яния, хотя ежегодно с их бюд-
жета списывались большие
суммы денег за невыполнение
планов строительства дорог.

В июне 1965 года в Куйбы-
шевском районе состоялась
сессия Совета депутатов трудя-
щихся, на которой обсуждался
вопрос "О состоянии и мерах

улучшения дорожного хозяй-
ства в районе". Тогда по этому
вопросу выступил заместитель
председателя райисполкома
А.И. Ивчин.

В своем докладе он отме-
чал, что самая неприглядная в
районе - дорога Бетлица - Бес-
тань. До деревни Высокое тре-
бовалось построить три моста,
а во многих местах нужно было
поднять полотно дороги и окю-
ветить.

"В колхозах им. Орджони-
кидзе, "Заря", "Дружба", по
территории которых прохо-
дит дорога, имеется техни-
ка, бульдозеры, но никто из
руководителей не ударил
пальцем о палец, чтобы наве-
сти должный порядок на до-
роге!", - возмущался замести-
тель председателя райиспол-
кома. И обозначил, что пред-
стоит сделать большую работу,
чтобы была хорошая дорога, а
вместе с ней появилось авто-
бусное сообщение между Бет-
лицей и Бестанью.

От Бетлицы до Бутчино  тоже
можно было бы начать автобус-
ное движение, но дело стояло
за малым: председатель кол-
хоза им. XXII партсъезда тов. Ал-
гинин не организовал сооруже-
ние моста шириной в пять мет-
ров, хотя разговор об этом шел
давно, да и строительный ма-
териал подвезен, а дела не
было. Мост не строился.

Пренебрежительное отно-
шение к дорожно-мостовому
хозяйству вело к тому, что люди,
которым нужно было попасть
в район, ездили на необорудо-
ванных машинах, техника гро-
билась, случались аварии.

Не менялась в лучшую сто-
рону ситуация и в колхозах
"Заря", им. Куйбышева, "Аван-
гард".

Немногим лучше была ситу-
ация в колхозах Закрутовского

сельсовета "Восход", "Заветы
Ленина", "Родина". Эти хозяй-
ства общими усилиями реши-
ли восстановить дорогу до де-
ревни Шиловка через лес до
села Закрутое.

Совхоз "Жерелево" своими
силами вел капитальное стро-
ительство моста через реку
Снопот.

На дороге областного значе-
ния Бетлица - Киров строитель-
ными работами занимались
"СМУ-12", Кировский дорожный
отдел, дорожный участок №
808 и Куйбышевский доротдел.

Дороги же района имели
печальный вид. Из-за бездо-
рожья бились машины, запаз-

Áåç äîðîã íåò áóäóùåãî

Строительство дороги на Безымянную высоту. 1960 год

Дороги являются важнейшей частью инфраструктуры любой страны. Их мож-
но назвать "кровеносной системой" городов, областей, районов и сел. Именно
транспортная система дает толчок развитию хозяйственных связей, позволяет
развивать многие сферы бизнеса. Хорошие дороги значительно улучшают каче-
ство жизни людей и являются индикатором состояния всей страны.

Россия, как мы знаем, является крупнейшим по территории государством пла-
неты. Она занимает 1/9 часть суши. Так исторически сложилось, что с дорогами в
нашей стране всегда были проблемы. Еще император Николай I говорил: "Рассто-
яния - наше проклятье".

Действительно, жизнь  общества немыслима без развитой транспортной инф-
раструктуры: нет дорог - нет будущего.

дывали грузы. В то время на
дорогах района нужно было по-
строить 41 мост шириной до 4
метров, большой мост через
реку Снопот у д. Ямное и еще
отремонтировать 22 моста,  но
заняться улучшением магист-
ралей было некому.

В июле 1965 года в Куйбы-
шевском районе был создан
Куйбышевский производствен-
но-дорожный участок № 2138,
который возглавил коммунист
Николай Сергеевич Сенькин.

Через два года - в мае 1967
года - на сессии районного Со-
вета депутатов вновь обсуж-
дался вопрос о ходе дорожно-
го строительства в Куйбышевс-
ком районе.

На нем говорилось, что все
больше и больше перевозится
грузов по дорогам района.

Только в 1967 году колхозы
и совхозы получили 120 тысяч
тонн удобрений, большое коли-
чество строительных материа-
лов и т.д., но весной и осенью
доставлять грузы на места по-
прежнему оставалось трудно,
по дорогам было ни проехать
ни пройти.

Это результат того, что про-
изводственно-дорожный учас-
ток, колхозы и совхозы мало и
плохо занимались строитель-
ством и улучшением проездных
путей. Отпущенные средства
осваивали так же плохо. Осо-
бенно большую задолжен-
ность в этом вопросе имели
колхозы "Искра", им. Дзержин-
ского, "Путь к коммунизму",
"Красная Дубрава", "Верная
жизнь", им. Куйбышева, "Заря".

Выступая на сессии район-
ного Совета депутатов, предсе-
датель райисполкома И.Н. По-
лонский делал акцент на том,
что нужно ускорять работы по
строительству дороги Бетлица
- Киров, дорог местного значе-
ния, так как преждевременно
выходил из строя транспорт.
Половина имеющихся в райо-
не автомашин требовала теку-

щего ремонта, третья часть
была неисправна вовсе.

Критикуя руководителей хо-
зяйств за халатное отношение к
строительству и ремонту дорог
местного значения, И.Н. Полон-
ский поставил задачу - в 1967
году должно быть вывезено 50
тыс. куб. м гравия на дорогу Бет-

лица - Киров, а за период объяв-
ленного в мае месячника необ-
ходимо построить мосты в де-
ревнях Синявка и Ветьмица, от-
ремонтировать мост между Мок-
рым и Дубровкой, построить
мост на дороге Бетлица - Кузь-
миничи у д. Теребивль и д. Си-
верка. В дальнейшем, в течение
1968-69-70-х годов обеспечить
строительство и ремонт суще-
ствующих дорог в районе с це-
лью связать все центральные
усадьбы колхозов и совхозов с
районным центром дорогами с
твердым покрытием, а также
центральные усадьбы колхозов
и совхозов с производственны-
ми бригадами и фермами.

Задача очень непростая!
Для это необходимо было

построить в течение 1967-70-х
годов 93 км дорог силами и
средствами колхозов и совхо-
зов и производственно-дорож-
ного участка.

Совхоз "Бутчинский", колхо-
зы "Искра" и им. Дзержинского
должны были за это время под-
нять дорожное полотно, засы-
пать гравием и построить мос-
ты на участке Бутчино - Зловод-
ка 12 км, от д. Зловодка до п.
Бетлица дорогу должен был
строить Кировский леспромхоз.

Колхоз "Верная жизнь" обя-
зан был сделать выход на до-
рогу Бутчино - Бетлица около
Синявки - 3 км, колхоз "Крас-
ная Дубрава" на Зимницы - 3
км и колхоз "Путь к  коммуниз-
му" до д. Зимницы - 2 км, кол-
хоз "Красное знамя" от д. Бо-
ровинка до областной дороги -
2 км.

По дороге  Бетлица - совхоз
"Россия" колхоз им. Орджони-
кидзе должен сделать дорогу
от д. Верхний Студенец до д.
Нижний Студенец - 3 км, кол-
хоз "Заря" - от д. Нижний Сту-
денец до д. Милеево - 3 км, со-
вхоз "Дружба" - от Высокого до
Милеево, совхоз "Россия" -
"Красный Бор" до д. Мамонов-
ка - 9 км.

Колхоз "Маяк": от Грибовки
до выхода на дорогу Бетлица -
Милеево - 2 км, "Советская
Россия" - дороги д. Падерки -
областная дорога и Бетлица -
Хатожа, колхоз "Вперед" - Мок-
рое - Шиловка - 4 км.

Совхоз "Закрутовский" обя-
зали сделать дорогу Мокрое -
Закрутое - 10 км. Колхозу им.
Куйбышева - дорогу Теребивль
- Круча - 3 км, колхозу "Аван-
гард" - д. Суборово - Дедово-
Петровичи - 6 км.

Совхозу "Жерелево" соеди-
нить центр с отделением Жел-
ны - 7 км. Совхоз им. Калинина
должен был построить дорогу
от Троицкого до Петровского -
7 км, с той целью, чтобы хозяй-
ство могло иметь проезд на
Бетлицу через Петровское бо-
лее ближней дорогой.

Организации "Сельхозтех-
ника", ММС, Райпотребсоюз,
Бутчинское сельпо, Заготзерно,
Заготскот, лесоучасток должны
были иметь подъезды к своим
усадьбам.

 На этой сессии говорилось
и о том, что дорога Киров - Бет-
лица особенно труднопроходи-
ма весной и осенью и за ней
никто не присматривает. Есть
места, по которым трудно про-
ехать даже на тракторе. На
улучшение дорожного хозяй-
ства со счетов колхозов и со-
вхозов деньги списывались, а
куда они шли - разобраться
было сложно.

(Окончание на 4-й стр.)

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Куйбышевский дорожный отдел начал свою деятель-
ность с 1939 года. Возобновил свою деятельность после
освобождения района от немецкой оккупации в 1943 году.

До 1963 года дорожный отдел входил в состав Куйбы-
шевского района и подчинялся Куйбышевскому райиспол-
кому, в 1963 - 1964 годах ввиду ликвидации района в январе
1963 года  все хозяйство и документация доротдела были
переданы Кировскому дорожному отделу.

 В июле 1965 года вновь организовался Куйбышевский
район, а также и дорожный отдел, но он уже был переиме-
нован в Куйбышевский производственно-дорожный учас-
ток № 2138.

Подчинялся Куйбышевский производственно-дорожный
участок № 2138 Калужскому областному управлению
строительства и ремонта автодорог.

В задачи производственно-дорожного участка входило
строительство новых дорог, ремонт и содержание ав-
тодорог и мостов района.

 Документальные материалы бывшего дорожного от-
дела сдавались в архив с 1949 по 1961 годы, были приведе-
ны в порядок документальные материалы с 1962 по 1969
годы.

Начальник Куйбышевского производственно-дорож-
ного участка № 2138 Н. Сенькин

(На основании  приказа Минавтодора РСФСР № 79-ОР от
02.04.1980 г. на базе Куйбышевского ДПУ № 2138 и Кировского
ЛУАД создано Кировское дорожное ремонтно-строительное
управление (ДРСУ).

Основание - приказ № 40-К от 28.04.1980 г.)
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Также поднимался вопрос
бесхозяйственности: на под-
сыпку и поднятие дорожного
полотка завозился песок с ки-
ровских карьеров, тогда как в
Лужнице имелся такой же пе-
сок, который можно было бы
использовать на строитель-
ство местных дорог. Дело сто-
яло только за погрузчиком.

Большой и справедливой
критике подвергался началь-
ник дорожного участка тов.
Сенькин за то, что с его сторо-
ны не уделяется достаточного
внимания строительству мос-
тов и укладке железобетонных
труб. Также отмечалось, что
груженные лесом машины Ки-
ровского леспромхоза разру-
шают мосты, а помощи в их ре-
монте не оказывают.

Ситуация с дорогами скла-
дывалась патовая. При стреми-
тельном подъёме народного
хозяйства по всей стране - до-
роги и мосты в Куйбышевском
районе были весьма печально-
го вида, что значительно тормо-
зило развитие района.

Время шло. Задачи, постав-
ленные партийным руковод-
ством, должны были испол-
няться беспрекословно, не-
смотря на имеющиеся трудно-
сти. Тем более если вопрос ка-
сался дорог. Об этом говори-
лось и на съездах КПСС.

К началу 80-х годов в Куйбы-
шевском районе увеличилось
количество транспорта, нагруз-
ка на дорожные артерии за-
метно возросла, но стала по-
немногу налаживаться и ситу-
ация с их ремонтом.

Áåç äîðîã íåò áóäóùåãî

В 2024 году Отделение СФР
по Калужской области назначи-
ло 408 жителям региона стра-
ховые пенсии по возрасту на
два года раньше общеустанов-
ленного срока  за длительный
стаж работы.

Жители Калужской области
с большим трудовым стажем
имеют право на досрочное
назначение страховой пенсии
по старости. Для этого мужчи-
нам необходимо проработать
не менее 42 лет, а женщинам -
не менее 37 лет.

В  этом году таким правом
могут воспользоваться женщи-

С начала 2024 года Отделение Социального фонда России по Калужской области
назначило более 400 жителям региона пенсии на два года  раньше общеустановлен-
ного возраста.
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Продается мед (Дедово-
Петровичи, цена договор-
ная). Тел. 8-910-529-63-54.

Уважаемые читатели!

Не забудьте подписаться на районную
газету на сентябрь 2024 года.

Подписная цена с доставкой - на 1 ме-
сяц - 123 руб. 62 коп.

Оформить подписку можно в отделени-
ях почтовой связи и у почтальонов, онлайн
на сайте газеты, с помощью QR-кода.

Оформить подписку и получить газету
можно и в редакции. Подписная цена без доставки почтой
- на 1 месяц - 48 руб. А также - приобрести "районку" по
цене 8 рублей за номер.

ны 1967 года рождения, у ко-
торых страховой  стаж от 37 лет
и выше.  Также досрочно полу-
чили право выхода на пенсию
мужчины 1962 года рождения,
у которых трудовой стаж 42
года и более. Пенсия на общих
основаниях этим гражданам
положена в 2026 году.

 "В длительный стаж, даю-
щий право на досрочное назна-
чение пенсии, засчитываются:
официальная работа, периоды
временной нетрудоспособнос-
ти, служба в армии по призыву,
а также период участия в спе-
циальной военной операции в

период прохождения военной
службы или в добровольческом
формировании. Для участников
СВО периоды учитываются в
двойном размере, один день
службы приравнивается к 2
дням стажа", - пояснил управ-
ляющий ОСФР по Калужской
области Даниил Аганичев.

Обращаем внимание калу-
жан, что в страховой стаж, да-
ющий право на назначение
пенсии досрочно по этому ос-
нованию, не включаются пери-
оды получения пособия по без-
работице, а также ухода за
детьми до 1,5 лет и нетрудос-

пособными гражданами.
Напоминаем, проверить

свой стаж можно, заказав вы-
писку о состоянии индивиду-
ального лицевого счета (ИЛС)
на портале Госуслуг.

Необходимо отметить, что
право на страховую пенсию по
старости раньше общеустанов-
ленного пенсионного возраста
есть и у ряда других категорий
граждан. Например, за работу
в тяжелых, опасных, вредных
условиях труда (шахтеры, гор-
няки, авиаторы и др.).

При этом сохраняется тре-
бование по размеру мини-
мальных пенсионных коэффи-
циентов (в 2024 году это 28,2),
но изменяются требования по
возрасту и размеру общего ста-

жа и стажа на соответствующих
видах работ. Пример: женщи-
ны, проработавшие в горячих
цехах (производства, входящие
в список 1) не менее 7,5 лет,
при наличии общего стажа 15
лет могут выйти на пенсию по
достижении 45 лет.

Досрочная пенсия может
назначаться и по другим осно-
ваниям. Всю информацию об
этом смотрите на сайте СФР
(https://sfr.gov.ru/grazhdanam/
workers/pensions/strah_pens).

Если требуется  персональ-
ная консультация, то обращай-
тесь  в региональный консуль-
тационный центр по телефону
8-800-200-0195 или через элек-
тронное обращение на сайте
Социального фонда.

К тому времени Бетлицкий
участок Кировского ДРСУ об-
служивал 114,7 километра до-
рог. Из них внутрихозяйственно-
го значения - 66 км.

К примеру, в 1980 году сила-
ми участка было отремонтиро-
вано 7 км дороги с твердым по-
крытием, 193 погонных метров
мостов в д. Ямное, Козловка,
Высокое и на реке Хатожка,
уложены три трубы по дороге
Грибовка - Бетлица.

Проводилась подсыпка по-
лотна дорог гравием на других
участках. Но этого все равно
было недостаточно.

Бездорожье обходилось хо-
зяйствам очень дорого. Еже-
годно из-за плохих дорог кол-
хозы и совхозы, строительные
организации теряли десятки
тысяч рублей, что по тем вре-
менам было огромными день-
гами. К тому же ломалась тех-
ника. Где можно было бы пе-
ревезти груз на автомобиле
или колесном тракторе, прихо-
дилось использовать гусенич-
ные тракторы, что было край-
не невыгодно.

Была еще одна немаловаж-
ная проблема - все мосты в
районе были деревянными.
Во-первых, они были недолго-
вечными, во-вторых, сдержива-
ли движение транспорта, осо-
бенного тяжеловесного. По та-
ким мостам не могли ходить
КамАЗы. Замена деревянных
мостов на бетонные требова-
ла больших затрат. И на это
пошли - началось строитель-
ство железобетонных мостов в
деревнях Ямное и Козловка.

Дороги внутрихозяйственно-
го значения закрепили за кол-

хозами и совхозами и другими
организациями. Они должны
были самостоятельно строить
и ремонтировать отведенные
участки.

Строительство дорог, по су-
ществу, стало всенародным де-
лом не только в нашем райо-
не, но и в области. К строитель-
ству дорог были привлечены

все и предприятия, строитель-
ные и хозяйственные органи-
зации.

Бюро обкома партии строго
следило за этим, ставило зада-
чу укрепить производственную
базу дорожно-строительных
организаций, более чем в пол-
тора раза увеличить мощности
асфальтобетонных  и щебеноч-
ных заводов. Если в начале 70-
х годов ряд крупных населен-
ных пунктов области, в том чис-
ле и Куйбышевского района, в
период бездорожья был отре-

зан от областного центра, то в
начале 80-х годов уже все 23
района и 70 процентов цент-
ральных усадеб колхозов и со-
вхозов имели дороги с твердым
покрытием. В десятой пятилет-
ке предусматривалось постро-
ить в области 1300 километров
дорог, что в полтора раза боль-
ше, чем в девятой, в том числе

700 км в колхозах и совхозах.
Темпы строительства дорог с
твердым покрытием росли в
области. Вместе с этим мало-
помалу стала приходить в над-
лежащее состояние и дорож-
ная сеть нашего района.

Да, те дороги были далеки
от совершенства, но они реша-
ли большие задачи. Несмотря
на имеющиеся трудности, сель-
скохозяйственный район раз-
вивался, давал государству мо-
локо и мясо.

В настоящее время в Куйбы-

шевском районе насчитывает-
ся 174 автомобильных дороги
общего пользования местного
значения протяженностью 299
км 55 м. Из них межпоселко-
вые  - протяженностью 112 км
35 м. В асфальтовом покрытии
- 35 км 210 м, в щебне и песча-
но-гравийной смеси - 88 км 505
м, остальные 175 км 835 м до-
рог - грунтовые.

В ведомстве района имеет-
ся пять железобетонных мос-
тов между населенными пунк-
тами: Бетлица - Садовище,  Ла-
зенки - Дулево,  Козловка - Дяг-
лево, Фроловка - Понизовка,
Закрутое - Мужиково.

По территории района про-
ходит 16 дорог областного  зна-
чения, протяженностью 159
км 250 м. Из них с твердым по-
крытием  - 147 км 900 м, и 10
мостов областного значения -
Бетлица - Ветьмица - Бутчино,
есть три моста по дороге Бет-
лица - Кузьминичи, мосты Бет-
лица - Безымянная высота,
Козловка - Троицкое, Бутчино
- Гуличи, Грибовка - Мокрое и
два моста на участке Ямное -
Суборово.

К хорошему привыкаешь бы-
стро. И уже скоро надо улуч-
шать то, что еще недавно при-
ходилось достигать большим
трудом. Реалии времени тако-
вы: целостность и ровность по-
крытия автомобильной дороги
является одним из основных
факторов безопасности совре-
менного дорожного движения,
а чтобы содержать все дорож-
ное хозяйство в надлежащем
состоянии, нужны немалые
затраты.

Вера МАРТЫНОВА
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Решение Сельской Думы
МО СП "Село Бутчино" от
19.07.2024 г. № 138 "О вне-
сении изменений и дополне-
ний в Устав муниципального
образования сельского по-
селения "Село Бутчино" -
http: / /butchino-a dm.ru/
documents/539.html.


